



野崎小だより 6月号

令和6年6月3日 和歌山市立野崎小学校



「野崎小学校では朝の水やりが大流行」

校長 松尾 光孝

5月のエピソードを一つ、お話ししましょう。5月16日の朝の出来事です。どうやら「野崎小学校では朝の水やりが大流行しています」というお話です。

1年生の子が自分の鉢の中に朝顔が5つ、芽を出していることに気づきました。その子は「芽が出た」と喜び、それを聞いた子が、「(朝顔の芽)かわいい」と言いました。

近くにいた3年生によると、3年生はホウセンカを植えているそうです。一人の子が「芽なのか、雑草なのか分からん」と素直な感想を言っていました。いいですね。これからホウセンカの生長の様子を学ぶと、本当にホウセンカなのか雑草なのか、問題を解決することができます。さあ、たっぷりホウセンカに水をやりましょう。

その3年生の子が野崎小学校の水やり事情についてよく知っていました。話によると、2年生はきゅうりとトマトを植えていて、4年生はひょうたんとヘチマを育てているのだそうです。

1年生から4年生まで、生活科や理科で植物の生長を学んでいます。子供たちは「大きくなった!」「まだ芽が出ない」と一喜一憂しながら毎日植物を観察しています。だから今、野崎小学校では朝の水やりが大流行しているのです。

さて先日、私は神戸の人と防災未来センターへ行ってきました。ここは知っての通り、神戸淡路大震災を教訓として防災研究や防災人材育成を行っているところです。ここは、地震という災害については今でも十分な情報量を誇っており、学ぶことが多いセンターです。

近く、この和歌山でも南海トラフを起因する地震が想定されており、津波の被害もあるのではないかと予測されています。阪神淡路大震災から29年。東日本大震災からも13年の時が過ぎようとしている今、地震研究も進み、海より遠く、より高い場所へと避難することはベストなれど、その避難中に停電等の信号停止や緊急車両の横行、ブロック塀の倒壊や地割れ、余震等を考えれば、学校内において垂直避難をすることが望ましいと2月の防災教育の研修会で専門家より説明がありました。

そのことを受けて、野崎小学校では津波警報発表時と同様、大津波警報発表時、本校の3階へ垂直避難することとしました。昨年までは和歌山大学への避難訓練を行っていましたが、児童161人が徒歩で避難することは難しいと専門家の意見も交え、現時点では判断しております。今年度は少し、避難訓練等の対応が変わりますがよろしくお願いたします。

6月の行事予定

※行事はやむを得ず変更になる場合もあります。ご了承ください。

日	曜日	学校行事(育友会行事を含む)
3	月	登下校指導 あいさつ運動 フォローアップ セーフティネットの日
4	火	交通安全教室(2・3限) 全国歯磨き大会 6年
5	水	【短縮校時】授業研究会大会 いじめなくそうデー ぶくぶくタイム 集金日(6)
6	木	社会見学(大阪、神戸方面)5年 給食試食会1年(情報学習室) フォローアップ
7	金	心電図健診(2次)
10	月	ALT フォローアップ
11	火	避難訓練(地震・火災) 尿検査(2次)
12	水	4年生公開授業(5限) ぶくぶくタイム 尿検査(予備)
13	木	プール清掃
14	金	登下校指導 あいさつ運動 プール清掃(予備)
17	月	避難訓練(予備日) フォローアップ
19	水	ぶくぶくタイム
20	木	プール開き フォローアップ
21	金	委員会活動 教育実習終了
24	月	社会見学 4年「青岸エネルギーセンター、松田商店」 SC フォローアップ
25	火	学習参観(5限) 懇談会
26	水	ぶくぶくタイム ブロック人権総等(本校)
27	木	全校草引き フォローアップ
28	金	出前授業「パッカー車」4年
	アシサイ	<p>世界中で見ることができ、種類もたくさん。 梅雨どきに咲く代表的な花木です。 花色は、土の酸性度に影響されます。 青色の花は酸性土で、赤色の花は、中性から弱アルカリ性の土によるそうです。</p> 
備考	7月予定	<p>2日(火)学校教育課(人事)訪問 3日(水)6年公開授業 (6年下校 14:45) 12日(金)クラブ活動 16日(火)【短縮】下校13:00 17日(水) } 個人懇談会 13:30より 18日(木) } 後日、個人表は担任より 19日(金)1学期終業式 20日(土)のざき夏祭り</p>   <p>夏祭り Summer Festival</p> 

